
 

 

  

  

 

     

 

 

 

 

 

新潟 RC 9 月第 1 例会 (2024.9.3)  №３５２１ 

 

(1) 「君が代」 

ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱 

(2) 吉田 和弘会長挨拶 

時代劇ってなに？ 

 9月最初の例会です。国際ロータリ（RI）理事会は、

ロータリアン一人一人がロータリーの活動に参加するよう

強調するため、今月のテーマを設定しています。今月は

「基本的教育と識字率向上」です。あわせて日本独自に

「ロータリーの友月間」とも定められています。 

今月は教育というキーワードにちなんで、私が携わって

いる専門学校で学ぶ学生たちについて、お話をしたいと

思います。 

まずは最近のトピックスから。以前の挨拶でご紹介した、

韓国テジョン市にある、ウソン情報大学の学生さんが、

8月 27日に新潟にいらっしゃいました。日本料理を学ぶ

学生さん 5名をご招待し、本校の学生と一緒に調理実習

をするなどの交流事業を行いました。        

その様子を韓国総領事が来校されて、授業の様子をご覧

になりました。そのほかに笹祝酒蔵や藤次郎のオープン

ファクトリーの見学、そして白山神社にも案内をいたし

ました。 

韓国の学生さんは日本の文化、料理に興味をもって勉強

されているので、すべてのプログラムに熱心に取り組ん

でくれました。本校の学生も直接触れ合うことで、とても

親睦が深まったと思います。こうした事業から、国際交流

を深めていきたいと考えています。 

 さて、今年の春先のことですが、映画「鬼平犯科帳」

を見てきました。長らく故中村吉右衛門が主役の長谷川

平蔵を演じていましたが、新たに松本幸四郎が主演と 

なりました。なかなかの平蔵っぷりで、聞けば松本幸四郎

さんも 50代なのだとか。ちょうど設定上の年齢となり

ます。 

実は私,池波正太郎の大ファンで,鬼平犯科帳はもとより、

剣客商売シリーズ、藤枝梅安シリーズ、エッセイなど、

ほとんどの書籍を読みました。また大学時代を真田家の

お膝元、長野県上田市ですごしたものですから、 

真田太平記を夢中で読みました。作中に出てくる別所温泉

にも、よく通ったものです。その別所温泉、公共浴場の

入場料が 80円、髪を洗って 120円という時代でした。

時代を感じますね。 

時代を感じるといえば,中学2年の息子が衝撃的なことを

教えてくれました。息子は週に１～２回ほど、すぐ近所

に住んでいる祖父母、私の両親の家で夕飯を食べるので

すが、そのときにテレビでは時代劇が流れています。 

そのせいで息子はチョンマゲ姿のドラマに抵抗がないの

ですが、あるとき友人に、「じいちゃんちでよく    

『時代劇』見るんだよね」と話すと、お友達は    

「は？時代劇？なにそれ？」と理解できなかったそうです。

息子が「ほら、昔を舞台にした話だよ」と説明すると、 

「ああ、キングダムのことか！」と言ったそうです。 

ご存知ですか、キングダム。中国の春秋戦国時代の武将

の成長を描いた大人気漫画です。これには驚きましたが、

無理もありません。地上波のドラマで時代劇がなくなっ

て久しいわけですし、中学生がわざわざ映画館に     

鬼平犯科帳を見に行きませんよね。 

 事柄、若者たちと接することが多いので、このような

ジェネレーションギャップによく出会います。例えば 

本校への入学面接の答えです。志望動機を確認すると

き、まずは「あなたが料理に興味をもったきっかけは  

何ですか？」と尋ねます。おうちが飲食店を営んでいる、

釣りが趣味、アルバイト、テレビや漫画を見て、という

答えも多いのですが、ここ数年でとても増えたのが、

「YouTubeを見て」です。やはりそうなのですね。若者

の情報源がネット、SNSであることがよくわかります。

お好きな方も多いかと思いますが、YouTubeには料理動画

があふれています。影響力があるのも頷けます。 

もうひとつ多い答えが「家で作ってみたら家族が喜んで

くれた」というものです。これは今も昔も料理を好きに

なったきっかけで一番多いのですが、その背景が変わり

ました。以前は、お母さんのお手伝いをした、家族の 

お誕生日にケーキを作ったといった,家族団らんというか、
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幸せな風景が浮かんでくるものだったのですが,今は少

し風合いが違います。多くなりましたのが、「うちは母

子家庭です」「母は夜遅くまで仕事をしています」 

「小さいきょうだいがいます」「ぼくが晩御飯をつくる

係です」「YouTubeで研究して、いろいろ作ります」 

「きょうだいが喜んでくれたので、もっと本格的に 

料理をしたいと思いました」という答えなのです。 

一人二人ではありません。結構な数の受験者がこうした

背景を話してくれます。 

同時に奨学金制度を利用する学生も増加しています。  

日本学生支援機構が取り扱っている公の奨学金制度が

あるのですが、その中で、想定される家族構成が両親

と本人、きょうだいの 4人家族で、世帯年収が 270万

以下になると、入学金、授業料の満額を支給されます。

返済は不要です。この対象になっている学生も多い 

のです。 

子どもたち、若者たちを取り巻く環境の変化の中に

「貧困」が透けて見えます。金銭的に苦労している 

学生は、想像以上にたくさんいるのです。ちょうど 

先週の日曜から月曜にかけて、学校で研修旅行とし

て、バスで東京に赴き、レストランなどで食事をする 

1泊の旅行を実施しました。この参加費が53,000円程度

です。10年前はほとんどの学生が参加していました

が、今は「そんな高額な旅費は出せない」という  

リアクションが多くなりました。20歳前後の若者が、

金銭的な理由で貴重な経験をすることができない  

というのは、日本の将来にとって、じわじわと   

ダメージになることではないか、と考えてしまいます。 

 

◎今週のお店紹介  福昇亭 長野県上田市中央 

 

◎今週のミニスピーチ 

・髙橋 英敏ダイダン㈱新潟支店長 

・福満 純幸セコム上信越㈱代表取締役社長 

 

 

(3) 米山奨学生余子慶さんへ奨学金贈呈挨拶 

・余子慶さんへ修了証と記念品伝達 

   ・石橋正利カウンセラーへ感謝状伝達 

 

(4) １００％出席表彰 

 

 

(5) 誕生日お祝い贈呈(6名) 

(6) 結婚記念日お祝いの紹介(5名) 

 

(7) 委員会報告 

・２０２３～２４年度決算報告（小川潤也会計） 

・敦井 栄一監査役より監査報告 

 

(8) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(織戸潔副委員長) 

徳永 昭輝君  

 

米山奨学会寄付発表（榎本豊委員) 

宇尾野 隆君 石橋 正利君 

徳永 昭輝君  

 

青少年育成基金寄付発表(五月女政義委員長) 

小林 悟君  

(9) ニコニコボックス紹介（江波 恒夫委員） 

・桒原 美樹君 ９/７（土）８（日）朱鷺メッセ 

リバーフロントパークにて[餃子フェス]を開催します。

みなさん、ぜひいらして下さい。餃子でニコニコ！ 

・江波 恒夫君 本日「１００％出席表彰（１年）」を

いただきました。２年目に向けてまた、頑張ります。

ニコニコ！ 

(10) ９月３日の例会参加率 

 

 

 

 

 

９月１０日の例会予定 

卓話 

「選ばれる会社の極意～お客様本位の実践～」

 CMCグループ  

㈱メイン名誉会長/創業者 山尾 百合子氏 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

 

 

江波 恒夫君 １年   

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８１ ７９ ５７  ７２．１５％ 
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９月３日 理事会報告 出席者 １１  名 

 

 

 

議題 

１ ２０２３～２４年度決算報告 -=承 認 

 

２ 指名委員会の設置について= 承認 

 

３ 退会届について=承認 

・日本放送協会 新潟放送局長 川瀬 直也君（8/31付） 

   

４ 入会推薦の件＝承認 

・日本放送協会新潟放送局局長 大竹岳史君 

紹介者 佐藤 隆夫君 高橋 秀松君 

  

５ ９月のプログラム＝承認 

９月３日  第一例会につき卓話なし 

９月 10日 卓話 CMCグループ ㈱メイン名誉会長/創業者 山尾 百合子氏  

９月 17日 会員スピーチ テンプスタッフフォーラム代表取締役社長苅部 雄一君 

９月 24日 卓話 新潟大学 災害医療・医療人育成分野特任教授 高橋 昌氏  

 

 

６ その他 

  ・４月２２日８５周年に向けての進め方の相談 


